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Langlaufzentrum	Gais	-	Chronik	
(vormals: Appenzellisches LLZ Gais; Name geändert an HV 2019) 

1970 Gründung Langlaufzentrum mit Langlaufschule, Spuren ohne 
Maschine, 2km und 4km Loipe, Wachsraum in Backstube. 
1970-73 Aufbau und Betreuung des Zentrums durch Ueli und 
Familie Fitzi. 

 
1971/ 
1972 

Eröffnung mit Pressekonferenz, Prospekt, 
Gästen, Zusammenarbeit mit SFS und 
TOKO, Anschaffung Schneetöff, 
Erstellung der Nachtloipe, Loipe bis 
Sammelplatz gespurt, Anbau für 
Langlaufschule, 1. Volksskilauf 

 

1972/7
3 

Gleich wie im Vorjahr, keine grossen Neuerungen, Loipen 
2/4/10km bis Sammelplatz, Hirschbergroute 

 

1973/ 
1974 

2. Juli 1973 Gründung des Appenzellischen 
Skiwanderzentrums Gais-Starkenmühle; Versetzung der 
Nachtloipe, Verbesserung der Markierung, bessere Spuren. 

 
9. Januar 1974: Pressekonferenz: Apéro im Rest. Sammelplatz, 
Begrüssung der Gäste und Orientierung über 
Skiwanderzentrum durch Martin Furgler, Sportchef SRF; 
Abmarsch mit Ski oder per Pferdeschlitten oder Auto zur 
Starkenmühle, wo ein Imbiss serviert wird. Nach einem 
Kurzreferat von Dr. med. Gerhard Ufer, Gründer Klinik Gais 
(„Was sagt der Arzt zum Skilanglauf?“) werden die Anlagen und 
die Nachtloipe mit Ueli Fitzi besichtigt. 
Vereinsmitglieder ca. 560 Personen 

Präsident 
 
Ueli Fitzi 

 

1974/ 
1975 

Ausbau der Loipen (Brücken, Markierung), Anschaffung zweites 
Pistenfahrzeug, zusätzliche 
Langlaufräume und Parkplätze 
beim Sammelplatz. 
Vereinsmitglieder ca. 600 
Personen 

Präsident 
Ueli Fitzi 

1975/ 
1976 

Neue Routenführung zum Hirschberg, die durch 14 neue 
Wegweiser markiert wird (Streckenführung ab Hirschboden, ca. 
Mitte Loipe Starkenmühle-Sammelplatz). Loipe kann besser 
präpariert werden durch Einsatz eines zweiten Fahrzeugs. Aus 

Präsident 
Ueli Fitzi 
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Kostengründen wird auf eine Karte der Hirschbergrouten 
verzichtet. 
Vereinsmitglieder ca. 670 Personen 

1976/ 
1977 

Einheitliche Wegweiser mit Orts- und Distanzangaben sind 
geplant. 
Inserate über das Appenzellische Skiwanderzentrum mit 
Angabe der Telefonnummer über den automatischen 
Schneebericht werden vorbereitet („Der Schneebericht muss 
von Ueli Fitzi frühzeitig und mit deutlicher Sprache auf das 
Band gesprochen werden“) 
Neues Organisationsschema wird von Ueli Fitzi eingeführt. Ueli 
Fitzi versieht neu neben dem Präsidentenamt auch das Amt des 
technischen Leiters (Gewähr für die Instandhaltung von 
Parkplätzen, Markierungen und Loipen) 
Vereinsmitglieder 714 Personen 

Präsident 
Ueli Fitzi 

1977/ 
1978 

Nachtloipe muss für ca. Fr.3000.- verlegt und neu erstellt 
werden. 
Beitritt zum Ostschweizerischen Skiverband OSSV wird 
abgelehnt, da sie nicht zweckmässig erscheint. 
Otto Fitzi hat für den Spurdienst ein zweites Fahrzeug 
beschafft. 

Präsident 
Ueli Fitzi 

1978/ 
1979 

Neue schneesichere Trainingsloipe entsteht. 
Ueli Fitzi sen. tritt aus dem Vorstand zurück und überlässt 
seinen Platz Otto Fitzi, der die Starkenmühle übernommen hat. 
Vereinsmitglieder 673 (90 Neumitglieder) 

Präsident 
Ueli Fitzi; 
Otto Fitzi neu 
im Vorstand 

1979/ 
1980 

Viel Betrieb herrscht dank den guten Schneeverhältnissen. Im 
Hackböhl wurde eine Routenänderung vorgenommen. 
Der Kauf eines neuen Pistenfahrzeugs wird ins Auge gefasst. 
Dazu wird die Gründung eines Fonds in Erwägung gezogen. 

Präsident 
Ueli Fitzi 

1980/ 
1981 

Arbeitsgemeinschaft «Loipenunterhalt» wird ins Leben 
gerufen. Diese macht gesamtschweizerisch Werbung und 
informiert die Öffentlichkeit über die 
Langlaufzentren. Langläufer sollen einem 
örtlichen Loipenverein beitreten und mit einem 
freiwilligen Beitrag die Spurkosten 
mitfinanzieren. Die Mitgliedschaft wird mit 
einem Langlaufkleber gezeigt.  
Das Skiwanderzentrum Gais zählt 862 zahlende 
Mitglieder, rund 200 mehr als im Vorjahr. 
Die neu erstellte Nachtloipe wurde sehr oft 
benutzt. 
Fond für ein neues Pistenfahrzeug soll eröffnet werden. 

Präsident 
Ueli Fitzi 

1981/ 
1982 

Es herrschte ein langer, 
schneereicher Winter. 
Das neue Loipenfahrzeug 
Meili Turbo 2000 wird 
angeschafft, Kosten CHF 
90'000.-.  
Gräben und Waldpartien 
müssen angepasst werden, 

Präsident 
Ueli Fitzi 
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um gute Voraussetzungen für den rationellen Einsatz des 
Geräts zu schaffen.  

Was noch fehlt, ist eine Garage für das Pistenfahrzeug, das 
zurzeit abgedeckt im Freien steht. Die Garage soll möglichst 
bald fertig gestellt werden. 

An der HV wird der 
Wunsch angebracht, dass 
zukünftig 
Vorbereitungskurse 
(Trockenkurse) vor 
Saisonbeginn organisiert 
werden. Zudem soll bei Volksläufen und Wettkämpfen im 
Skiwandergebiet ein Wachstipp abgegeben werden. 

1982/ 
1983 

Jubiläumsjahr 10 Jahre Skiwanderzentrum Gais 
Vorgesehene Aktivitäten: Jubiläumstag für die ganze Familie, 
Abend mit Hauptsponsoren, Skiwanderungen 
Jahresbeiträge: Einzelmitglied CHF 25.-, Familien CHF 40.- 
 

Präsident 
Ueli Fitzi 

1983/ 
1984 

(Auszug aus dem Jahresbericht des Präsidenten Saison 83/84) 
Das vergangene Vereinsjahr stand im Zeichen des «10-jährigen 
Vereinsjubiläum». (...) Ein einfacher und sehr familiärer Sport-
Plausch-Nachmittag auf dem 
Hirschberg machte den 
Auftakt.(...) Die rund 80 
Teilnehmer massen sich in 
Gruppen in verschiedenen 
Disziplinen wie Pfeilwerfen, 
Ballwurf, Klötzlistafette, 
Memorielauf und 
Leiterwagenrennen.  

(...) die anfangs Januar angesetzte Skiwanderung konnte wegen 
Schneemangel nicht durchgeführt werden.(...) Nach fast 
sommerlichem Wetter zwischen Weihnachten und Neujahr 
herrschten während längerer Zeit idealste Langlaufverhältnisse 
in unserem Zentrum. 
 (...) Am Samstag, 25. Februar haben wir die Hauptsponsoren 
des Pistenfahrzeuges zu einem gemütlichen Stell-dich-ein mit 
Langlaufen eingeladen.  
(...) Die vorgesehene Überarbeitung und Neuerstellung unseres 
Prospektes wurde zurückgestellt. Für die Werbung wurde ein 
Kleber und ein Stoffabzeichen beschafft.  
 

Präsident 
Ueli Fitzi 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

1984/ 
1985 

Hauptthema im Langlauf war letztes wie dieses Jahr der 
«Siitonen-Schritt». Dieses Thema warf viele Fragen und 
Probleme auf für Wettkämpfer, Volksläufer, Loipenvereine 
oder Skiwanderer. Der Präsident informiert, dass die 

Präsident 
Ueli Fitzi 
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Entwicklung genau verfolgt wird und zu gegebener Zeit 
entsprechende Massnahmen ergriffen werden. 
Die Schneeverhältnisse im vergangenen Winter waren nicht 
gut. Die Feiertage und die meiste Zeit des Winters waren 
schneefrei. 
 

1985/ 
1986 

Wettbewerb «Mitgliederwerbung» 
Folgende Prämien werden vergeben für die erfolgreiche 
Mitgliederwerbung: 1 Mitglied: Stickabzeichen des LLZ Gais, 2 
Mitglieder: 1 Langlaufwachsset, 3 Mitglieder: 1 LL-Privatstunde, 
4 Mitglieder: 1 Essensgutschein im Rest. Starkenmühle, 
Hirschberg oder Sammelplatz, 5 Mitglieder: 1 Wochenend-LL-
Kurs in der Schweizer Langlaufschule Gais. 
Zudem Teilnahme an der Hauptverlosung: 

1. Preis Langlaufausrüstung Fr. 500.- 
2. Preis Nachtessen für zwei Personen Fr. 120.- 
3. Preis Wochenende Langlaufkurs Fr. 50.- 

Präsident 
Ueli Fitzi 
 

1986/ 
1987 

Die Nachtloipe wurde ausgebaut. Drei neue Masten und fünf 
neue Scheinwerfer wurden installiert. 
Die bisherigen Brücken wurden (durch das Militär) saniert und 
verbreitert, damit die Sicherheit der Langläufer gewährleistet 
ist und die Brücken mit dem grossen Pistenfahrzeug befahren 
werden können. 

Präsident 
Ueli Fitzi 

1987/ 
1988 

Schneeverhältnisse: Bescheidener Schneefall im November, zu 
wenig zum Spuren, Mitte Februar erstmals genügend Schnee, 
bis Ende Saison so viel Schnee wie seit Jahren nicht mehr. 
Auf die kommende Saison hin werden einige zusätzliche 
Markierungstafeln beschafft, um eine bessere Orientierung zu 
gewährleisten. 
Für den Kassier wird ein Computer angeschafft um die 
administrativen Aufwendungen zu vereinfachen. 

Präsident 
Ueli Fitzi 

1988/ 
1989 

Schneeverhältnisse: Ende November/Anfang Dezember 14 
Tage traumhafte Schneeverhältnisse. Danach war der Winter 
zu kurz! 
Verbesserungen der letzten acht Jahre von gesamthaften 
Investitionen von rund Fr. 170'000.-: 
1981 Anschaffung des ersten 
grossen Pistenfahrzeugs 
1986 Beginn Sanierung der 
Nachtloipe und Brücken 
1988 Kauf des zweiten 
Pistenfahrzeugs  

Zwischendurch kleinere Verbesserungen wie z.B. Änderung 
Loipenverlauf, automatischer Schneebericht, verbesserte 
Parkmöglichkeiten, Skatingspuren und Skiwanderwege oder 
spezielle Wanderwege für Fussgänger. 
 

Präsident 
Ueli Fitzi 

1989/ 
1990 

Sommeranlässe: Rollski- und MTB-Training in Theorie und 
Praxis. Leider wurden diese Veranstaltungen schlecht benutzt. 
Der Winter war leider sehr schneearm! 

Präsident 
Ueli Fitzi 
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Die Schweizerischen Loipenvereine haben beschlossen, den 
Jahresbeitrag gesamtschweizerisch auf Fr. 30.- zu erhöhen. Auf 
Grund dieser Situation wird der Jahresbeitrag der 
Einzelmitglieder für 1990/91 auch erhöht von Fr. 25.- auf Fr. 
30.-. Der Beitrag für Familien bleibt bestehen auf Fr. 40.-. 

1990/ 
1991 

Der (fehlende) Schnee ist wiederum ein Thema! Über 
Weihnachten war Langlauf möglich, doch schon an Silvester 
war es mit Spuren vorbei. Im Februar fiel nochmals etwas 
Schnee, doch bereits Anfang März war die Saison schon wieder 
vorüber. 
Loipenpass wird eingeführt: der bisherige Kleber wird durch 
einen Loipenpass ersetzt. Zudem steht dem Langläufer ein 
neuer Pulswärmer zur Verfügung.  
 

Präsident 
Ueli Fitzi 

1991/ 
1992 

Zu Beginn der Saison lag genug Schnee, doch hielt er leider 
nicht lange! Regen und Föhn sorgten für (zu) warme äussere 
Bedingungen. Einige Langläufer genossen ihr Hobby mit 
Wanderungen ohne Loipen und zogen querfeldein ihre eigenen 
Spuren. 
Einmal mehr müssen auch Brücken saniert werden. Die Brücke 
beim Bären weist Löcher auf. Auch die Brücke beim Möser 
muss in Ordnung gebracht werden. Zudem muss dort eine 
Bachkorrektur realisiert werden. 
Für 1993 steht das 20-jährige Jubiläum bevor („Es soll kein 
pompöser Anlass entstehen, jedoch ein Anlass, der ganz im 
Zeichen des Langlaufs und unseren Mitgliedern steht“).  
Die Mitglieder können via automatischen Schneebericht, 
Videotext und Teletext Einblick nehmen in die aktuellen 
Loipenverhältnisse. 
Vereinsmitglieder ca. 750 (Rückgang um ca. 250) 

Präsident 
Ueli Fitzi 
 
 
Peter Künzler neu 
im Vorstand 

1992/ 
1993 

20 Jahre Langlaufzentrum (Feier am 2. Oktober 1993) 
Gäste aus der Politik (Ueli Widmer, RR AR; Hans Heim 
Gemeindehauptmann Gais), Sport (Langlaufchefin Swiss Ski 
Barbara Broger, Coach Hans Diethelm, Athleten der Langlauf-
nationalmannschaft mit Barbara und Christine Mettler), 
Tourismus und Vereinen kamen zur Jubiläumsfeier.  

Präsident 
Ueli Fitzi 
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Als Attraktion für alle wurde ein «run&bike» für jedermann 
durchgeführt. 
Der Vorstand und die Ehrengäste fuhren dann zum z’Vesper auf 
den Hohen Hirschberg. Dort erfuhren sie von der Geschichte 
und Entwicklung des Langlaufzentrum Gais. 

Danach trafen sich die 

Teilnehmer vom 
«run&bike» sowie 
Mitglieder und Gäste im 
Festzelt bei der 
Starkenmühle zum Essen 
und zum Tanz mit der 
Kapelle Alpsteinblick.  

1993/ 
1994 

Wintersaison: gute Verhältnisse im November, Jahreswechsel 
mit wenig Schnee und versöhnlicher Saisonschluss mit guten 
Bedingungen im Februar. 
Die Nachtloipe ist gut besucht und entspricht einem wahren 
Bedürfnis! 
Das LLZ kämpft mit sinkenden Mitgliederzahlen! 

Präsident 
Ueli Fitzi 

1994/ 
1995 

Sehr gute Verhältnisse und viel Schnee präsentierten sich im 
Januar, sonst war der Winter «standardmässig». 
Zum ersten Mal wird von Mitgliedern 
angefragt, ob nicht eine Schneekanone 
angeschafft werden könnte/sollte. Der 
Vorstand ist der Ansicht, das Verhalten 
müsse sein wie bei den Bauern: «Heuen, 
wenn die Sonne scheint». 
Skatingausrüstungen stehen bereit für 
Interessenten.  
Ueli Fitzi wird zum Ehrenmitglied gewählt. 

Präsident 
Ueli Fitzi 
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1995/ 
1996 

Ueli Fitzi gibt das Präsidenten-
amt an der HV 1996 ab. 
Nachfolger wird Toni Fässler.  
 
Die Torbogen an den Eingängen 

bei der Starkenmühle und beim 
Sammelplatz werden montiert.  
 

Präsident 
Toni Fässler 
 
 

1996/ 
1997 

An der DV in Zug wird beschlossen, einen 
gesamtschweizerischen Loipenpass zu Fr. 50.- 
einzuführen. Gonten, Appenzell und Urnäsch 
bieten daraufhin einen „Gönnerpass“ für Fr. 
30.- an.  
Schnee bereits im November, er hielt jedoch 
nicht lange. Weihnachten und Neujahr 
vergingen leider ohne Schnee. Mitte Januar 
konnte nochmals gespurt werden, danach 
endete die Saison bereits. 

Präsident 
Toni Fässler 

1997/ 
1998 

Vereinsmitglieder: drastischer Rückgang von 650 auf 480! Der 
Grund dafür wird im Preisaufschlag des LL-Passes von Fr. 30.- 
auf Fr. 50.- gesehen. 
Der kurzfristig erstellte Gönnerpass ist nicht statutenkonform. 
Die Jahresrechnung wird nun auf EDV geführt. Die 
Mitgliederbeträge belaufen sich auf Fr.60.- für den LL-Pass CH 
und auf Fr. 30.- für den Gönnerpass. Für die Revision des 
Pistenfahrzeugs fallen Fr. 12‘000.- an, das LLZ verfügt aber 
nicht über diesen Betrag.  

Präsident 
Toni Fässler 
 
Monika Weder neu 
im Vorstand 
(Aktuarin) 
 
 

1998/ 
1999 

Die Situationstafeln werden von Otto Fitzi und Edgar Dietsche 
neu entworfen. Die Parkplatzkontrolle wird versuchsweise 
durchgeführt. Loipenbenutzer mit Tagespass oder LL-Pass 
parkieren gratis, Schlittler gegen Gebühr. Zu einem 
Stundenlohn von Fr. 20.- werden Personen zur Pistenkontrolle 
gesucht. 
Toni Fässler gibt per HV seinen Rücktritt bekannt. 
Auf Grund der finanziellen Situation wird in Erwägung gezogen, 
das Loipennetz weniger umfangreich zu betreiben. Eine 
Variante wäre, nur noch die Nachtloipe plus die Loipe von 
Starkenmühle nach Sammelplatz zu spuren; der Hirschberg 
würde damit entfallen. 
Andy Widmer wird Revisor, Monika Weder übernimmt das 
Amt des Kassiers. 
Edgar Dietsche stellt sich als Präsident ad interim für ein Jahr 
zur Verfügung. 
Das Pistenfahrzeug wird – trotz finanziellen Problemen – 
revidiert und danach in der Garage bei der Starkenmühle 
eingestellt. Dort gibt es auch Platz für den Schneetöff und das 
Markierungsmaterial. 

Präsident 
Toni Fässler 
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1999/ 
2000 

Ein Motorschaden am Loipenfahrzeug kostet den Verein rund 
Fr. 10‘000.-. Helga und Otto Fitzi haben beim Eingang bei der 
Starkenmühle ein Zelt aufgestellt. Dadurch realisierte ein 
hervorragender Pass- und Tageskartenverkauf. Nach der 
Kontrolle aller Brücken und der teilweisen Sanierung, der guten 
Schneeverhältnisse und der sehr guten Loipenpräparierung 
konnte erstmals der volle Poolbetrag ausgeschöpft werden. 
Eine Sammelaktion (Sponsoren) wird gestartet, um die 
finanzielle Situation etwas zu verbessern. Der Gönnerpass soll 
neu Fr. 34.- kosten. 
Ein Ziel für die Saison 00/01 ist es, die Pool-Mitgliedschaft 
Loipen CH wieder zu erreichen! 

Präsident ad interim 
Edgar Dietsche 
 
Kassierin Monika 
Weder 
 
Aktuar Damian 
Tanner 

2000/ 
2001 

Neuer Präsident: Edgar Dietsche  

Wenig Schnee führte zu wenig Langlauftagen 
und kaum Restaurantbetrieb in der 
Starkenmühle. Otto Fitzi plant, den 
Tagesbetrieb des Restaurants an die Loipe zu 
verlegen (Sturmbeiz).  

Präsident 
Edgar Dietsche 
 

2001/ 
2002 

Otto Fitzi hat die Sturmbeiz beim Eingangstor Starkenmühle 
aufgestellt, die rege genutzt wird zum Aufwärmen und für 
einen Imbiss. Bruno Eichenberger, zurzeit in der Ausbildung 
zum Langlauflehrer, tritt neu in den Vorstand ein. Neu werden 
ein Schulungsplatz und eine Kursstrecke gespurt. 
Der Loipenzustand soll per Tafel beim Einstieg und per 
Bandansage mitgeteilt werden. 
Beim Sammelplatz wird kein Eingangstor mehr aufgestellt. 
Das Loipenfahrzeug erleidet einen massiven Schaden und muss 
wohl ersetzt werden. Ein neues (Occasions-)Fahrzeug kostet 
Fr.65‘000.-. Sponsoren werden gesucht und gefunden. Das 
neue Fahrzeug ist breiter, was zur Folge hat, dass auch eine 
neue Garage gefunden und die Brücken verbreitert werden 
müssen. 

Präsident 
Edgar Dietsche 
 
Bruno Eichenberger 
neu im Vorstand 
 

2002/ 
2003 

Der Vorstand erfährt einige Änderungen. Damian Tanner und 
Monika Weder treten zurück. Neu wird Andy Widmer Kassier, 
Peter Künzler Aktuar, René Aerni Beisitzer und Monika Weder 
Revisorin. Max Ehrbar kommt als neuer Fahrer dazu, Christoph 
Neuhold übernimmt Wartung und Pflege des Fahrzeugs, beide 
sind aber nicht im Vorstand. 
Otto Fitzi führt die Parkplatzbewirtschaftung ein; 
Loipenclubmitglieder dürfen gratis parkieren, brauchen aber 
eine Parkkarte. 
Die neuen, türkisfarbenen Wegweiser werden bestellt. 
Am 1. März 2003 wird der erste Swiss Nordic Day in Gais 
durchgeführt.  
Der LL-Pass CH kostet neu Fr. 90.-, die Regionalpässe sollen 
mindestens Fr. 40.- kosten, die Tageskarten Fr.8.-. Die örtlichen 
Saisonkarten werden gegenseitig nicht mehr anerkannt, d.h., 
Läufer aus dem andern Gebiet müssen eine Tageskarte lösen. 

Präsident 
Edgar Dietsche 
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2003/ 
2004 

Neues Mietmaterial wird angeschafft, je 10 Paar Skating und 
Skiwanderskis; die Vorfinanzierung erfolgt durch den Verein. 
Die Skivermietung ist bei der Sturmbeiz.  

Die LL-Schule soll ins 
LL-Zentrum integriert 
werden. Die Leitung 
der Langlaufschule 
wird von Ueli Fitzi an 
Bruno Eichenberger 
übergeben. Bruno 
Eichenberger konnte während 10-12 Tagen Langlaufunterricht 
erteilen.  
Die Spur zum Hirschberg soll wieder aktiviert werden; für die 
Nachtloipe wird beim Hochspannungsmast eine weitere Lampe 
montiert. 
Das LL-Zentrum wird 30jährig. 
Der Swiss Nordic Day wird mit über 200 Teilnehmern wieder 
durchgeführt. 

Präsident 
Edgar Dietsche 
 

2004/ 
2005 

Die Nachtloipe wird erweitert mit eigenen Masten. Karten mit 
Strecken- und Distanzangaben werden gedruckt. Die Strecke 
zum Hirschberg muss ausgeholzt werden. 
Otto Fitzi schafft einen Container als Umkleide- und Skiraum 
an. Umkleideraum und Skivermietung haben gut funktioniert, 
der Standort der Container ist aber noch nicht optimal. 
Die Adresse www.langlauf-gais.ch wird reserviert und eine 
Internetseite aufgebaut. Die Aufschaltung erfolgt am   
22. Oktober 2004. Christoph Neuhold wird in den Vorstand 
gewählt (Maschinen- und Materialchef). 
Die LL-Schule verbucht ca. 30% mehr Lektionen. Das 
Erscheinungsbild muss jedoch noch verbessert werden 
(Internet, Beschriftung). 
Ein Schneezaun soll die Nachtloipe und den Schlittelhang 
trennen. 
Passverkauf: 397 LL-Pass CH, 413 LL-Pass Regional, 519 
Tageskarten. 

Präsident 
Edgar Dietsche 
 

2005/ 
2006 

Beim Nachtloipenrennen wird neu die Kategorie „Plausch“ 
eingeführt, in der wie bei den Jugendlichen drei Runden 
gelaufen werden. 
Hans Speck wird neuer Fahrer des Loipenfahrzeugs. 
Passverkauf: 513 LL-Pass CH, 463 LL-Pass Regional, 147 
Tageskarten. 
Die Garderoben werden umgebaut, das Clubhöttli entsteht! 
Die örtliche Saisonkarte kostet neu Fr. 55.-, was zurückzuführen 
ist auf die hohen Spurstunden und den Mehrwert der 
Nachtloipe. Der LL-Pass CH kostet neu Fr. 100.-, die Tageskarte 
Fr.10.-. 
Mit Karin Scherrmann erhält die LL-Schule eine neue LL-
Lehrerin. 

Präsident 
Edgar Dietsche 
 

2006/ 
2007 

Walter Kürsteiner kommt neu in den Vorstand. 
Für das Loipenfahrzeug wird eine (neue) Garage gesucht. 

Präsident 
Edgar Dietsche 
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Wegen des sehr schneearmen Winters fand weder ein Swiss 
Nordic Day (SND) noch ein Nachtloipenrennen statt. Statt 
Langlauf wurde Nordic Walking angeboten. 

2007/ 
2008 

Wegen des erneut sehr schneearmen Winters fand weder ein 
SND noch ein Nachtloipenrennen statt. Statt Langlauf wurde 
Nordic Walking angeboten. 

Präsident 
Edgar Dietsche 
 

2008/ 
2009 

Ein neues Loipenfahrzeug soll 
angeschafft werden. Die 
Loipenfahrer (Hans Speck, René 
Aerni, Christoph Neuhold) werden 
von der Firma Kässbohrer instruiert 
über das mögliche neue Fahrzeug.  

Das Fahrzeug soll im Haus der Holzrhode, wo eine Garage 
eingebaut wird, eingestellt werden. Erstmals stehen 
Gummiraupen zur Diskussion. Diese sind aber anscheinend für 
unser Gelände weniger günstig. 
Die Loipe Hirschberg ist zwar zeitlich und kostenmässig 
aufwendig, jedoch wichtig für unser LL-Zentrum. 
Ein Flyerneudruck ist vorgesehen. 
Passverkauf: 614 LL-Pass CH, 393 LL-Pass Regional. 

Präsident 
Edgar Dietsche 
 
 
HV 2009: 
Franz Eugster neu im 
Vorstand 

2009/ 
2010 

Das alte Spurfahrzeug wird der Gemeinde Altstätten verkauft. 
Passverkauf: 594 LL-Pass CH, 223 LL-Pass Regional. 
Edgar Dietsche verunfallt am Pfingstmontag 2010 tödlich. 
Markus Buschor wird an der HV 2010 zum 
Nachfolger von Edgar Dietsche als Präsident 
gewählt. 
Der Swisscom Nordic Day wird wieder 
durchgeführt. Im kommenden Jahr wird der 
SND in Gonten stattfinden. 
Passverkauf: 747 LL-Pass CH, 350 LL-Pass Regional. 

Präsident 
Edgar Dietsche 
Otto Fitzi Präsident 
a.i. 

2010/ 
2011 

 Das Langlaufzentrum erhält neue Jacken mit der Aufschrift 
„Appenzellisches Langlaufzentrum Gais“. 

Wir planen, für den Winter 2011/12 Jacken und Gilets zu 
beschaffen, die auch von den Mitgliedern gekauft werden 
können.  
Die LL-Schule unterrichtete ca. 160 Schüler/innen. Walter 
Kürsteiner und Christoph Neuhold absolvieren die Ausbildung 
zum Langlauflehrer. 
Der SND in Gonten musste abgesagt werden. 
Im Langlaufgebiet stehen diverse Arbeiten an, vor allem 
müssen einige Gräben und Rohre saniert werden. 
Passverkauf: 732 LL-Pass CH, 413 LL-Pass Regional. 

Präsident  
Markus Buschor 
 

2011/ 
2012 

Der Auftritt des LLZ gegen aussen soll ein einheitliches Bild 
erhalten. Verschiedene Veränderungen betreffend das Signet 
(Clubhöttli, Eingangstore, Fahnen, Fahrzeug, Jacke/Gilet, 
Briefkopf, Couverts) werden vorgenommen. 
Die seit 1999 bestehenden Statuten werden bereinigt und 
aktualisiert. 

Präsident  
Markus Buschor 
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An der HV stellt Herr Andreas Felder das Projekt eines Hotels 
im Bereich der Starkenmühle vor. Ob dieses Projekt allerdings 
realisiert wird, ist noch unklar. 
Der SND ist ein Erfolg für das LLZ Gais, konnte er doch unter 
optimalen Wetter- und Schneebedingungen durchgeführt 
werden. 
Bis zur HV 2012 wird die erneuerte Homepage aufgeschaltet. 
Für das Spurfahrzeug werden Gummiraupen angeschafft, um 
Flurschäden zu vermeiden, wenn die Schneedecke nicht so 
hoch wie gewünscht ist. 
Christoph Neuhold tritt an der HV 2012 aus dem Vorstand aus, 
bleibt aber weiterhin als Langlauflehrer tätig. 
Parkplatzbewirtschaftung: ab der kommenden Saison 2012/13 
kostet die Parkplatzkarte Fr.5.-. 
Passverkauf: 650 LL-Pass CH, 510 LL-Pass Regional. 

2012/ 
2013 

Das Appenzellische Langlaufzentrum wird im 2013 40jährig! 
Für die Skivermietung wird ein neuer Container angeschafft, 
der auch positiv zum Erscheinungsbild beiträgt. 
Jubiläumsanlass mit Streckeneichung: im Januar 2013 findet 
der Jubiläumsanlass statt. Remo 
Fischer, Mitglied Nationalkader CH, 
läuft die Strecke Starkenmühle – 
Schiessstand – Starkenmühle sowie 
die beiden Varianten der Nachtloipe 
im Renntempo und eicht diese für weitere Langläufer.  

HV 2013: Otto Fitzi wird zum Ehrenmitglied 
des Appenzellischen LLZ Gais ernannt. 

Präsident  
Markus Buschor 
 

2013/ 
2014 

Guter Start in den Winter mit entsprechendem Passverkauf. Ein 
Wärmeeinbruch im Dezember lässt (fast) allen Schnee 
schmelzen! Es kann im ganzen Winter nie das ganze 
Loipennetz gespurt werden! Dank Grosseinsatz von Hans 
Speck und Helfern kann mindestens teilweise bis Hackbühl und 
auf der Strecke der Nachtloipe gelaufen werden. Total 40 
Spurtage. 
Bachverbauung bei Sturmbeiz wird saniert sowie die Brücke 
teilweise erneuert. 

Präsident 
Markus Buschor 

2014/ 
2015 

HV 2014: Rücktritte von Otto Fitzi als Vorstandsmitglied und 
von Andy Widmer als Kassier. Neuer Kassier wird Ernst 
Schmid, neu in den Vorstand gewählt wird Helga Fitzi. 
Vizepräsident an HV vorläufig vakant, Wäli Kürsteiner wird am 
8. Dez. 2014 vom VS zum neuen Vizepräsidenten gewählt. 
Neuanschaffungen: Schneeschleuder; zweite Webcam 
Von der Anschaffung eines Schneetöffs wird abgesehen. 
Beschneiungsanlage wird andiskutiert; Projekt Vision 2018 wird 
aufgenommen und andiskutiert. 
Dani Räss (dani’s velolade) wird neuer Sponsor des LLZ Gais. 

Präsident 
Markus Buschor 
 
Vizepräsident 
Wäli Kürsteiner 
(ab 8.12.2014) 
 
Austritte: 
Otto Fitzi 
Andy Widmer 
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Schnuppertag LLZ: am 17.1.2015 findet ein Schnuppertag mit 
22 Teilnehmenden statt,. 
Passverkäufe: CH-Pass 718, Regional 483, Tageskarten 1016 
Spurtage: 75 
Juni 2015: Begehung Wanderwege (Corina Kast) 
 

Neu im Vorstand: 
Ernst Schmid (Kassier) 
Helga Fitzi 

2015/ 
2016 

SND: 23. Januar 2016 
Nachtloipenrennen: Mi,25.1.2016, Idee „Staffelrennen“ für 
Jugendliche; Nachtloipenrennen findet wegen Schneemangel 
nicht statt! 
Anschaffungen: neuer PC für Kassier Ernst Schmid 
Passverkäufe: CH-Pass 613, Regional 428, Tageskarten 425 
Spurtage: 39 
CH Loipenpass: Loipen CH erhöht den Preis von Fr. 120.- auf Fr. 
140.- 
Mutationen: René Aerni und Hans Speck treten aus dem 
Vorstand zurück. René Billaud wird neuer Loipenfahrer. 
Ein Sicherheitskonzept wird erarbeitet und von Loipen CH 
genehmigt. 
Die Herzloipe wird neu einge-
richtet und von Loipen CH 
aufgenommen. Weitere LLZ mit 
Herzloipe sind Alt St. Johann, 
Eigenthal, Einsiedeln, Gibswil, 
Goms, Kandersteg und 
Lenzerheide. 

Präsident 
Markus Buschor 
 
 
 
Austritte: 
René Aerni 
Hans Speck 

2016/ 
2017 

Nachtloipenrennen: Mi,25.1.2017, Staffelrennen für 
Jugendliche findet zum 1. Mal statt! à ist gut angekommen! 
Weiterführung 2018; Nachtloipenrennen konnte erfolgreich 
durchgeführt werden 
Skivermietung: erste Saison für Dani Räss (danis velolade) 
Mutationen: Wäli Kürsteiner, Bruno Eichenberger und Helga 
Fitzi treten aus dem Vorstand zurück. Urs Schmid wird neuer 
Materialchef und tritt in den Vorstand ein. 
Passverkäufe: CH-Pass 579, Regional 465, Tageskarten 975 
Spurtage: 41 
Bauliche Massnahmen: Brücke Bleicheli muss erneuert 
werden;  
Flyer LLZ: muss erneuert und angepasst werden, Neudruck 
erscheint 

Präsident 
Markus Buschor 
 
Austritte: 
Bruno Eichenberger 
(Leiter Langlauf-
schule) 
Wäli Kürsteiner 
(Vizepräsident) 
Helga Fitzi 
(Beisitzerin) 

2017/ 
2018 

Homepage: neue Homepage auf Beginn der Saison 2017/18; 
Hosting neu durch „webstobe“ Appenzell (anstelle von 
„Newday“) 
Neu im Vorstand (gewählt an HV 2017): Urs Schmid, 
Materialchef; Nadja Stieger, Beisitzerin; Anne Hollenstein, 
Beisitzerin 
Brücke beim Eingangstor Sturmbeiz/Starkenmühle muss 
saniert werden. 
Spurtage: 67 (wovon nur sehr wenige mit wirklich viel Schnee! 
Lange Zeit musste der Schnee «zusammengekratzt» werden 
und es war nur möglich, im Bereich der Nachtloipe zu laufen!). 

Präsident 
Markus Buschor 
 
Vakant: Vizepräsident 
 
Neu im Vorstand: 
Urs Schmid 
Nadja Stieger 
Anne Holenstein 



Stand 30.08.2024 
 

Chronik Langlaufzentrum Gais /M. Buschor Seite 13 
 

Nachtloipenrennen: muss wegen Schneemangel abgesagt 
werden 
Passverkauf: CH-Pass 571, Regional 565, Tageskarten 1045 
 

2018/ 
2019 

Mutation: Anne Hollenstein tritt nach der Geburt ihrer Tochter 
nach wenigen Monaten wieder aus dem Vorstand aus. 
Brücke beim Eingangstor Sturmbeiz/Starkenmühle wird 
saniert. 
Brücke Bleicheli wird saniert; Loipen CH beteiligt sich mit 
einem Betrag von Fr. 1'600.- 
Parkkarte kostet neu Fr. 10.-. 
Passverkauf: CH-Pass 583, 
Regional 637, Tageskarten 
2468 
Nachtloipenrennen: kann 
bei idealen Bedingungen 
durchgeführt werden; 
leider wenig Teilnehmer. Die Jugendstaffel fällt wegen 
Teilnehmermangel aus. 
Drohnenaufnahme: Damian Schmid filmt unser Gebiet mit 
seiner Drohne und erstellt einen Film. 
Spurtage: 63 Spurtage (ab Anfang Januar bis Mitte März; kein 
Schnee im Dezember!) 
Poolbesuch Loipen CH: Walter Stillhart besucht unser LLZ und 
beurteilt es (gültig für die nächsten 3 Jahre) 
 

Präsident 
Markus Buschor 
 
Vakant: Vizepräsident 
 
Austritt: 
Anne Hollenstein 

2019/ 
2020 

Mutation: Nadja Stieger tritt nach zwei Jahren wieder aus dem 
Vorstand aus. Roland Lussmann wird neu in den Vorstand 
gewählt. 
Ein Aebi-Transporter (Occasion) wird angeschafft. Damit 
besitzt der Verein ein eigenes Fahrzeug, um die 
Materialtransporte beim Einrichten und Abräumen etc. 
durchführen zu können. 
Parkkarte kostet wieder Fr. 10.-. 
Neue Tafeln: Strassenübergänge werden signalisiert. 
Neuer Loipenfahrer: Konrad Fitze ergänzt das 
Loipenfahrerteam (in erster Linie als Mechaniker); Spurchef 
Otto Fitzi, Fahrer: René Billaud, Konrad Fitze, sporadisch 
Sebastian Fitzi. Ausgestiegen als Loipenfahrer ist Johnny Mösli. 
Langlaufschule: Bruno Eichenberger, Wäli Kürsteiner, Mirjam 
Eggspühler, Sabine Moosberger (neu), Stöf Neuhold 
Statuten- und Namensänderung: Der Name «Appenzellisches 
Langlaufzentrum Gais» wird an der HV 2019 abgeändert in 
«Langlaufzentrum Gais» («Appenzellisches» fällt weg); 
Mitteilung an Loipen CH ist erfolgt. 
 
Neues Logo: 

 

Präsident 
Markus Buschor 
 
Vakant: Vizepräsident 
 
Austritt: 
Nadja Stieger 
 
Neu im Vorstand: 
Roland Lussmann 
à Vizepräsident 
 (ab HV 2019/20) 
 
 
 
 
 
 
 
Ehrenmitglied nach 
30 Jahren im 
Vorstand! 
Peter Künzler 
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30. Juni 2020: LLZ kündigt Vertrag Clubhöttli. Das LLZ Gais 
blickt einer ungewissen Zeit entgegen und plant für den Winter 
mit einem «LLZ light», gleichbedeutend mit der Verlegung des 
Loipeneingangs, Container für die Skischule, Container für 
Garderobe.  
Passverkauf: CH-Pass 514, Regional 311, Tageskarten 0(!) 
Novum: erster Winter ohne Spurtag seit Bestehen des LLZ 
Gais! 
Sponsoring UBS: die UBS kann die Portokosten für den Versand 
der Briefpost nicht mehr übernehmen. Künftig sponsert die 
UBS den Schnuppertag und das Nachtloipenrennen mit je Fr. 
500.-. 
Nachtloipenrennen: fällt wegen fehlendem Schnee aus. 
Spurtage: 0 Spurtage  
Neues Ehrenmitglied: Peter Künzler wird an der HV 2019/20 
zum Ehrenmitglied ernannt. 
Vorstand: an der HV wird René Aerni (wieder) in den Vorstand 
gewählt. 

 

2020/ 
2021 

30. Saison im Vorstand: Peter 
Künzler (Eintritt in Vorstand: 
Saison 90/91).  
Folgen der Kündigung Vertrag 
Clubhöttli: 
- Zwischensaison folgt, 
Verschiebung Materiallager  
- René Billaud tritt als 

Loipenfahrer zurück à neue Loipenfahrer gesucht 
- Skivermietungscontainer muss verlegt werden à 

temporärer Standort 
Rückkehr ins Clubhöttli: Gespräche mit dem potentiellen 
Käufer der Liegenschaft Starkenmühle (ohne Restaurant) 
führen dazu, dass die Räumlichkeiten des Clubhöttli dem LLZ 
doch weiterhin zur Verfügung stehen. Es wird ein 
Dreijahresvertrag abgeschlossen. 
Neues Materiallager: Das Material 
wird künftig in der Scheune der 
Liegenschaft der Rhode Gais (Mieter 
Bruno Oertli) gelagert. Dort ist auch 
die Garage des Loipenfahzeugs. 
Passverkauf: CH-Pass 790, Regional 
555, Tageskarten 1541(!), ein 
Rekordjahr! 
Spurtage: 60 Spurtage  
Spurteam: René Aerni ist neuer Spurchef.  
Neuerungen: das alte Eingangstor wird ersetzt,  
 
 
den Passverkäufer/innen steht nun ein Passverkaufshöttli zur 
Verfügung. 
 
 

Präsident 
Markus Buschor 
 
Vizepräsident 
Roland Lussmann 
 
Neu (wieder) im 
Vorstand: 
René Aerni 
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Nachtloipenbeleuchtung: muss dringend saniert werden!  
Skivermietung: Dani und Simone Räss geben aus Zeit- und 
Personalgründen die Skivermietung ab. 
Geplant für Saison 2021/22: Walze kaufen und Zugfahrzeug 
mieten; Nachtloipenbeleuchtung erneuern; tw. Brücken 
sanieren (Geländer und Bodenbretter); Planung eines eigenen 
LLZ in Angriff nehmen (abhängig vom Verkauf der Liegenschaft 
an den potentiellen Käufer). 
 

2021/ 
2022 

Clubhöttli: das LLZ Gais ist nach wie vor eingemietet im 
östlichen Teil der Sturmbeiz. Die Räumlichkeiten sind nur noch 
dem LLZ zugänglich. Gespräche mit Th. Bischofberger werden 
geführt betr. Vorstellungen des LLZ Gais über den Platzbedarf 
für ein eigenes LLZ. Die Verhandlungen stocken während der 
Coronazeit! 
Materiallager: das Material lagert in der Scheune der 
Liegenschaft der Rhode Gais, direkt neben der Garage des 
Loipenfahrzeugs. 
Passverkauf: CH-Pass 855(!!), Regional 433, Tageskarten 1178; 
QR-Code für Tageskarten wird eingerichtet. 
Passverkäufer/innen erhalten eine neue, warme Jacke. 
Spurtage: 66 Spurtage 
Spurchef: René Aerni; Loipen werden 
gelobt! 
Loipen CH: Besuch von Mariette Brunner 
(Präsidentin Loipen CH) und Willi Marti 
(Poolverantwortlicher) am 12. Januar 
2022 zur Beurteilung des LLZ. Wir 
schliessen sehr gut ab! 
Neuerungen: 

o Nachtloipenbeleuchtung: die alten Masten werden 
ersetzt, die Beleuchtungskörper sind nun LED; 
Gesamtkosten gut CHF 80'000.- 

o Verkauf des Aebi, Erlös CHF 21'000.- 
o Kauf einer Spurwalze für CHF 5'000.- 
o Miete des Kubota (Zugfahrzeug für Walze) 
o Kauf GPS-System für Loipenfahrzeug für CHF 5'500.-; 

Einbau beim Spurfahrzeug am 1. Dez. 2021. 
o Zugänge zum Clubhöttli und zur Skivermietung werden 

erneuert und trittsicher gemacht. 
o Passverkaufshöttli: Dach wird verstärkt, Strom 

eingezogen, Wände gestrichen mit Schutzlasur 
o Webcam wird von der Sturmbeiz an das Wohnhaus von 

Bruno Oertli verlegt. Standorte der Webcam sind nun 
beim Eingangstor und beim Materiallager. 

o Brücke Sammelplatz wurde betoniert. Weitere 
Brücken(geländer) werden repariert. Der Aufwand für 
die Brücken und Übergänge ist recht gross! 

o Infrastruktur für Nachtloipenrennen wird angeschafft. 
o Instagram: seit Februar 2022 sind Instagram Posts 

aufgeschaltet (Damian Schmid). 

Präsident 
Markus Buschor 
 
Vizepräsident 
Roland Lussmann 
 
Neu im Vorstand: 
Jeanine Kuratli 
(Aktuarin) 
Sabine Moosber-ger 
(Vertretung LL-
Schule) 
 
Neue LL-Lehrerin: 
Irène Engler 
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Skivermietung: Absage von BEAT Sport; Ruben Neuhold, Alex 
Thür, Walter Senti, Carmen Giger, Angelina Manser 
übernehmen die Skivermietung. Bezahlen per TWINT wird 
möglich! Das Team erntet ein sehr positives Echo von 
zufriedenen Kundinnen und Kunden! 
Anlässe: 

o Schnuppertag der LL-Schule: Sonntag, 9. Januar 2022 
o Landbesitzerbrunch: Sonntag, 16. Januar 2022, Hoher 

Hirschberg 
o Nachtloipenrennen: Mittwoch, 26. Januar 2022 

Geplant für Saison 2022/23: Kauf 
des Kubota;  
 
50 Jahr Jubiläum steht an!  
 

2022/ 
2023 

Passverkauf: CH-Pass 565, Regional 197, Tageskarten 1; 
Spurtage: 6 Spurtage auf dem Hohen Hirschberg(!), Loipe ca. 
1km; im Gebiet zwischen Rietli, Nachtloipe und Sammelplatz 
konnte nie gespurt werden, weil zu wenig Schnee fiel. Es war, 
nach 2019/20, somit die zweite «Nullsaison»!  
Der Winter war schneemässig gesamtschweizerisch schlecht! 
Schlauchschal: Alle Passkäufer:innen erhalten zum Dank für 
ihre Treue ein Dankesschreiben und einen Schlauchschal mit 
dem Aufdruck des 50 Jahr Jubiläums. Diese Geste wird 
geschätzt! 
Neuerungen: 

o Kauf des Kubota geplant; Loipen CH steuert CHF 8'000.- 
zum Kauf bei! 

o Kauf neuer Fahnen für die Beflaggung beim Eingang 
zum Langlaufzentrum 

o Neue Vereinsbekleidung: an der HV wird die neue 
Vereinsbekleidung vorgestellt und kann probiert und 
bestellt werden. Die Produktion «sollte» durch die 
Firma SCATTA geschehen. Leider erwies sich das als 
Flop, so dass im Frühling/Sommer 2023 ein neues 

Präsident 
Markus Buschor 
 
Vizepräsident 
Roland Lussmann 
 

Schlauchschal 
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Produkt, produziert von der Firma CRAFT, gesucht und 
gefunden wurde (siehe Foto). 

Skivermietung: Alex Thür 
(Leitung), Timon Moser (neu), 
Walter Senti, Roger Städler (neu) 
übernehmen die Skivermietung. 
Leider kommt das Team wegen 
Schneemangel nie in der 
Vermietung zum Einsatz. Das 
Mietmaterial wird nach wie vor von Dani Räss zur Verfügung 
gestellt. 
 
Geplante Anlässe: 

o Schnuppertag der LL-Schule: Sonntag, 8. Januar 2023 
o Nachtloipenrennen: Mittwoch, 25. Januar 2023. 

§ Die Anlässe konnten wegen 
Schneemangel nicht durchgeführt 
werden. 

o 10. Dezember 2022: 50 Jahr Jubiläum, Anlass mit 
geladenen Gästen, Behörden, Vertretung Loipen CH, 
Gründungsmitgliedern, Landbesitzer:innen,  
Pächter:innen im 
Hotel Krone, Gais. 
Der Anlass wird 
zum Vollerfolg und 
allseits geschätzt! 
 
 

 
 
 

Neue Langlauf-
bekleidung 

2023/ 
2024 

Jubiläums HV «50 Jahre 
LLZ Gais» am Freitag,   
27. Nov. 2023 im Saal des 
Hotel Krone Gais. Die fast 
90 Teilnehmenden 
konnten dieselbe 
Ausstellung besichtigen 
wie am Jubiläum vom 10. 
Dez. 2022, zu dem 
Vertretungen von 
Gemeinden und Behörden, Gastvereinen, Loipen CH, 
Landbesitzer*innen und Pächter*innen geladen waren. 
 
Preiserhöhung der Regionalen Saisonkarte (Mitgliederbeitrag) 
von CHF 55.- auf CHF 60.- auf die Saison 2024/25. 
 
Austritt aus dem Vorstand des LLZ Gais 
Franz Eugster tritt nach 14 Jahren im Vorstand des LLZ Gais 
zurück.  
Der Vorstand besteht neu nur noch aus sieben Mitgliedern. 
 

Präsident 
Markus Buschor 
 
Vizepräsident 
Roland Lussmann 
 
Austritt aus dem VS 
Franz Eugster 
 
HV 2024:  
René Aerni à 
Rücktritt als 
Loipenchef 
 
Neues Spurteam: 
Peter Freund à neu 
im Vorstand 
Urs Manser  
Daniel Zbinden 
Luca Städler 
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Kauf des Kubota 
Der Kubota, das Zugfahrzeug für die Spurwalze, wird wie 
beschlossen gekauft. 
 
Saisoneröffnung am   
Sa, 2. Dezember 2023 
Nach der sehr schlechten Saison 
2022/23 starten wir am 2. De-
zember mit guten Bedingungen 
in die Langlaufsaison 2023/24. 
 
Anlässe 
Schnuppertag: Sonntag, 14. Januar 2024, erfolgreich 
durchgeführt 
Nachtloipenrennen: Mittwoch, 24. Januar 2024: abgesagt! 
KIDS Schnupperkurse:  

Kurs 1: Mittwoch, 10.1. und 17.1.2024 
Kurs 2: Mittwoch, 7.2. und 14.2.2024 
(Durchführung nur an 1 Nachmittag möglich gewesen) 
 

Passverkauf: CH-Pass 588, Regional 278, Tageskarten 486; 
Spurtage: 26 Spurtage 
 
Skivermietung: Alex Thür (Leitung), Walter Senti, Timon Moser, 

o Kauf des gesamten Mietmaterials von Dani Räss! 
o Ergänzung und Erneuerung des Mietmaterials durch 

Zukäufe 
 
Teilsanierung Brücke beim Eingangstor: das Fundament wurde 
unterspült und ist eingebrochen. Die Brücke wurde neu 
unterstützt und die behelfsmässigen Eisenträger über der 
Brücke entfernt. 

 
 
 

 
 

 


